



茂小中だより

令和6年 7月 1日発行

【学校教育目標】 生きる 学ぶ つなげる

【重点教育目標】 自ら考え、仲間とともに課題を解決する児童・生徒

「日頃の行い」

校長 古川典之

先日、他校から学校見学に来られた校長先生が「茂辺地小中学校は、学校全体がきれいですね！壁も真っ白ですね！」と驚いていました。日常的に過ごしている私たちはあまり気に留めていないことですが、改めて見つめ直すと確かにそうです。いつも学校をきれいに保とうと働いている校務補さんのおかげであり、教職員の指導であり、そして卒業生を含む子どもたちの日頃の心遣いや行動が大きな理由だと思えます。



6月26日(水)に中体連がありました。中体連は中学校の運動部に所属する子どもたちにとって最も大きな大会であり、この大会に向けて日頃から努力を続けてきたという子どももいます。本校からはバドミントンの大会に、中学校3年生から2名が参加しました。2人ともいつも真面目で礼儀正しく、相手を思いやる気持ちをもった子です。大会当日、会場は「勝つ」ことだけを目的にしているかのような、普段の学校とは違ったピリピリした雰囲気にも包まれていました。運営の都合上、選手の待ち時間も長く、メンタルを含めたコンディション作りが大変な状況でした。ようやく始まった蒼さんの試合では、思うような

動きができなかったと本人が振り返っていましたが、やはり緊張の感じられる内容でした。しかし、春に比べて、実直に練習を積み重ねてきたプレーが幾つも見られました。彼の日頃の真面目さがよく表れていました。由峻さんの試合では、前半、相手を動かす作戦が見事にはまっているところが多く善戦していましたが、本人曰くスタミナ切れがあったようで、後半は思うような動きができなかったようです。一方で、由峻さんも日頃の相手を思いやる優しさが試合でも感じられ、ついつい相手の動きに合わせてしまうところもありました。

日頃の行動や考え方が、どんなときでも滲み出ることをこの2人の大会を通じて、改めて学ぶことができました。私は、大会の成績よりも2人の人間的な素晴らしさを誇りに思います。そして大会前日、小学生、中学生みんなで開いた壮行式。茂辺地の一体感と励まし合う心を強く感じました。こういった素晴らしい体験や学習活動が、さらに日頃の行いに結びつくことを強く期待しています。



7月の行事予定

- 3日(水) 午前授業
- 4日(木) 北斗市旗の波運動
- 5日(金) (小) 前浜体験学習
- 9日(火) (小) 3,4年社会科見学会⑤
- 10日(水) (小) クラブ③
- 11日(木) (中) 2年宿泊研修～12日
- 15日(月) 【海の日】
- 16日(火) 午前授業・特支交流会
- 17日(水) 参観日・懇談会
茂青協総会・特別委員会
- 19日(金) スクールカウンセラー来校
8:05～12:05
- 20日(土) 土曜授業③読書活動
- 22日(月) 1学期終業式
(小) 5時間授業
(中) 6時間授業
- 23日(火) イングリッシュキャンプ
in MOHEJI
- 28日(日) PTA 親子レク
- 29日(月) ラジオ体操会 ～ 8/2

8月の行事予定

- 3日(土) ポップコーンシネマ
- 4日(日)
- 11日(日) 【山の日】
- 12日(月) 【振替休業日】
- 13日(火) 【学校閉庁日】～16日(金)

※ 学校閉庁日の期間、事故・事件等の連絡は、北斗市役所 73-3111 をお願いします。

そのほかの平日(8:05～16:35)は、学校 75-2020 をお願いします。

「英語でまちを紹介しよう！」

茂辺地の素晴らしさを英語で紹介するパンフレットを作っています。できあがったパンフレットは、小学生、中学生が一緒になったグループが函館駅前で、観光客に自分から話しかけて配布します。



「5年生の宿泊研修」

石別小学校の6年生と一緒に、函館地区西部方面や五稜郭周辺の研修をしてきました。宿泊先の「ふるる函館」では、木工クラフトにも取り組みました。学校では直接体験できない貴重な経験や学習を仲間と協力して進めることができました。



「土曜授業～リサイクル活動」

今年度2回目の土曜授業は「リサイクル活動」です。保護者や地域の方に協力をいただき、町内の資源ゴミを回収しながら、環境問題についても考えることができました。



「情報モラル教室」

人権擁護委員の方々や、通信会社KDDIの方を講師に招き、ネットトラブル回避を主なテーマとして情報モラルに関わる特別授業を開催しました。小学校5年生から中学3年生まで体育館で真剣に動画や講話をもとに学び、改めて「被害者にも加害者にもならない」決意を抱きました。

「マリーゴールド植栽」

寝台特急北斗星前広場の植栽事業に、小中学生と本校教職員が参加しました。週休日にも関わらず朝早くに集まり、まちづくりの一環とした取組を地域の方と一緒に汗を流す姿は、とても素敵でした。



「トマト王国農業体験授業」

宗山さんが経営する「トマト王国」で農業体験を行いました。ご厚意で、毎年取り組ませていただいている特別授業です。普段見ることのできないトマトの種や規格外に育った大きなトマトを見せていただき、子どもたちは声をあげて驚いていました。トマトやキュウリの収穫もさせていただき、子どもたちは大事そうにお土産を抱えて帰校しました。



「自己管理する力を育む熱中症対策」

中学生の夏服移行や、水分を補給できるものを準備するなどの熱中症対策を進めております。また、養護教諭が左の表を制作し、児童生徒玄関に掲示しています。今日の暑さ指数予報がどのあたりかを自分で把握して体調の管理に努める態度を育てています。



学校ホームページのQRコードです。学校の様子を不定期で更新します。パソコンだと画像がストレスなく閲覧できるようですが、スマホを使用した時や回線状況によっては読み込みに時間がかかるかもしれません。ご承知おきください。

